





# LOS ANDES.

Este decidido a perseguir ante las tribunales de Justicia a los que hicieron uso de una botella para envolver la sarta dura lloviendo que ellos dañaron, a fin de hacer cesar todo el rigor de la ley sobre los defraudadores que angustian al público, apimpiando matanzas ajenas de fábrica.

Práctil intento, y es conveniente de que se disipa la mejor.

JUAN T. FIORAVANTI

Volvemos a llamar la atención de la Corte Municipal, hacia el mal estado en que se encuentran algunos puntos de la ciudad y que vienen ocasionando algunas penurias.

Una señora estuvo ayer en peligro de morir y rodar por los portales esos escasos bultos de cajones que peinan casa y que son los que destruyen todo punto que contiene el portal de su vivienda.

Pero lo que también debe prohibirse es tirar y rodar por los portales esos escasos bultos de cajones que peinan casa y que son los que destruyen todo punto que contiene el portal de su vivienda.

Por lo que también debe prohibirse tirar y rodar por los portales esos escasos bultos de cajones que peinan casa y que son los que destruyen todo punto que contiene el portal de su vivienda.

Desgraciada tragedia. A muy avanzada hora de la noche del 8, entraron en ella varios soldados del Batallón Colombia número 17, de la 1<sup>a</sup> Compañía dos víctimas: el cabo 1º Claudio Rojas, voluntario, y el soldado Lucas A. Pira, boyacense, ambos conmiserados, ya el corazón atravesado por un balazo. En el hospital queda su convalecencia con graves heridas de perdida y muchillo en el cráneo, el soldado Juan Pérez, de quien se dice que es el victimario de Pira.

A los momentos en que con más empeño se libraba la lucha, apareció en la escena el vigilante número 5, Nicanor Mercado, cumpliendo con su deber, fue atacado, recibiendo también varios golpes que lo privaron en vida. Los policías números 67, 105 y 145 llegaron en auxilio, y el segundo dio paso al cuartel, de donde se exilió una fuerza escolta que recogió a los belicosos militares.

Lamentamos lo ocurrido, y desdramos más cuando han caído al servicio de los hombres sacrificados inútilmente, víctima de comisión y degradación, alcalde vaporista, rapacubo, en cuyos momentos hasta el elemento permaneció en su estrado y antiguo privilegio,

salón de la iglesia del Escorial, donde solo podían separarse los restos de los reyes de España y de las madres de los reyes.

Algunos creen, como por ejemplo el padre de la reina Isabel, que no permaneció sobre la estatua plancha durante veinte y hasta veinticinco años antes de poder entrar en las condiciones necesarias para ser puestos a la cripta. El nombre de esta cámara de la muerte, es "El Poderoso" porque se le aplica algunas veces erróneamente a las criptas donde descansan los cuerpos de los infantes e infantes que han fallecido.

JUAN T. FIORAVANTI

Volvemos a llamar la atención de la Corte Municipal, hacia el mal estado en que se encuentran algunos puntos de la ciudad y que vienen ocasionando algunas penurias.

Una señora estuvo ayer en peligro de morir y rodar por los portales esos escasos bultos de cajones que peinan casa y que son los que destruyen todo punto que contiene el portal de su vivienda.

Pero lo que también debe prohibirse es tirar y rodar por los portales esos escasos bultos de cajones que peinan casa y que son los que destruyen todo punto que contiene el portal de su vivienda.

Desgraciada tragedia. A muy avanzada hora de la noche del 8, entraron en ella varios soldados del Batallón Colombia número 17, de la 1<sup>a</sup> Compañía dos víctimas: el cabo 1º Claudio Rojas, voluntario, y el soldado Lucas A. Pira, boyacense, ambos conmiserados, ya el corazón atravesado por un balazo. En el hospital queda su convalecencia con graves heridas de perdida y muchillo en el cráneo, el soldado Juan Pérez, de quien se dice que es el victimario de Pira.

A los momentos en que con más empeño se libraba la lucha, apareció en la escena el vigilante número 5, Nicanor Mercado, cumpliendo con su deber, fue atacado, recibiendo también varios golpes que lo privaron en vida. Los policías números 67, 105 y 145 llegaron en auxilio, y el segundo dio paso al cuartel, de donde se exilió una fuerza escolta que recogió a los belicosos militares.

Lamentamos lo ocurrido, y desdramos más cuando han caído al servicio de los hombres sacrificados inútilmente, víctima de comisión y degradación, alcalde vaporista, rapacubo, en cuyos momentos hasta el elemento permaneció en su estrado y antiguo privilegio,

de GUARDIA DEL REY

Una de las más curiosas costumbres de la corte de España, es aquella que tiene por objeto cubrir el sueño del Rey nino durante las horas de la noche. La cámara del pequeño Rey, o más bien dicho, su palacio entramado custodiado por los monteros de la pinasca, un espacio que desde hace cincuenta años ha gozado del privilegio exclusivo de ser la guardia que cuida de su real señor o señora, desde que nació el sol hasta que muere.

La tradición les obliga a ser nativos de la ciudad de España, y a tener ser vicio honroso en el ejercicio.

Uno de estos guardias está destinado en la puerta del dormitorio de cada uno de los personajes reales que habitan en el palacio, tres en la entrada de la cámara de dormir del Rey, y los restantes armados con grandes alabardas, se pasan durante la noche entera en todo el palacio sin dormir ni una sola palabra.

Ellos son los que a las doce de la noche en punto cierran las puertas del palacio con gran ceremonia y solemnidad, y los que las vuelven a abrir a las siete de la mañana. La fidelidad a la personalidad soberana es tan trascendental que no existe otra que cumpla con su estrado y antiguo privilegio,

(o)

## BOLETIN ELECTORAL N° 2\*

### SEGUNDA ADRESIÓN.

Pantaleón Herrera, Fermín E. Verdugo, L. Gregorio Guerrero, Luis N. Coloma, Liborio Domínguez, Manuel Meneses, Emilio Vásquez, Casimiro Ramírez, Julián Lucio, Juan Verlezoso José Sáva, Juan Gáman, José González, Modesto Sánchez, Amador Moreno, Santiago Sánchez, Alvaro Rosales, Felipe Quiroga, José Pármico C. Ponsa Mora, Manuel Mora, Joaquín Herrera, Felipe Lucio, Agustín Harazgán, Dionisio Guerrero, Jorge Arriaga, Rufina Cevallos, Tomás Romano, Félix Lombéa, Feliciano López, Felipe Gabor, Emilio Barragán, Avelino Montañez, Ramón Barragán, Juan Riesco, Mateo Manzano, Juan Abril, Julián Barragán, Juan Gutiérrez, José María Verlezoso, Juan Artega, Isidoro Sanguich, Horacio Heredia, José Paredes, Fernando Vilaseca, Miguel Rodríguez, José Rodríguez, Francisco Monzón, Nicomedio Galbán, Leandro Moya, Joaquín Flores, Amadeo Galbán, Lucas Galbán, Lorenzo Yáñez, Alejandro Albán, Juan Moyano, Pedro M. Angulo, Valentín Barragán, Melchor Yáñez, José Cáceres.

SANTIAGO.

Francisco Arguello, Fernando Núñez, Marcos Arguello, Ricardo R. Arguello, Federico Arguello, José Antonio Aguirre, Fidel Verdoso, Emilia Infante, Enrique Eraso, Andrés Isaac Lucio, Prudencio Benjamín, Luis Aguilar, Tobias Aguilar, Manuel Joaquín Lucio, Casimiro Ramírez, Salvador Aguilar, Manuel Aguilar, Gustavo Lucio, Agustín Lucio, Doroteo Estrada, Tomás Míguez, Pedro Míguez, Enrique Arguello, Juan Verlezoso, Federico Aguirre, Juan J. Sánchez, Antonio Ortiz, Tomás Monzón, Isidoro Núñez, Santiago Gómez, Celestino Lucio, Dámaso Gómez, Dámaso García, Bernardo Arribalzaga, Fermín E. Verdugo, Manuel V. Herrera, Santos García, Apóstol Melo, Rafael Núñez, Exequielito Infante.

CHILLANES.

Manuel Guerrero, José B. Cardona, Tomás Estévez, Horacio Gómez, Luis Estévez, Alejandro Guerrero, Mariano Kezada, Leopoldo Gómez, Apóstolino Michilena, Eliseo Ávila, Dámaso Quintanilla, Pedro Quintanilla, David Montes, Manuel Velasco, Carlos Salazar, Ulpiano Valdés, José María Villalobos, Ramón Sánchez Alfonso Solís, Juan Ojeda, Juan Solís, Domingo Rabanal, P. Quintanilla, Hermenegildo Quintana, Antonio Estrada, Fidel Gabor, Bermúdez, Antonio Peñaherrera, Teodoro Pavez, Gregorio Cayambe, Celestino Albán, José Mariano Benítez, Bernardo Rivera,

Pedro Gómez, José Hernández, Nicanor Salazar, Nicolás Calvache, Casimiro Núñez, Daniel Ávila, Amador García, Fermín Alvarado, Hilario Santander, Lauro Lagrave, Fermín E. Pérez, Urtzieta López, Francisco Pérez, Eduardo Valdés, Cuarto Amancio González, Eusebio López, Sergio Montero, Daniel Jarrín, Pedro Sánchez, Miguel Moreno, Antonio Guzmán, Mosen Sanchez, Pedro Huarría, C. Pedro Huarría, Juan García, Dámaso Chávez, Juan Olivas, Gabriel Ocaña, Rafael Díaz, Manuel Alarcón, Felipe Kraus, Francisco Quintanilla, Melchor Mendoza, Pedro Muñoz, Nicanor Núñez, Segundo Nolasco, Juan Gutiérrez, Juan Gil, Silvestre Cáceres, Leandro Pérez.

Montaña, Francisco Vargas, Catalino Verdoso, Aparicio Lima, Santos Aguiar, Ezebio Montoya, Lorenzo Montalvo, Manuel Quirós, Tomás Vargas, Manuel T. Arguello, Esteban Urdaneta, Mario Luna, Manuel Velarde, Justo Flores, Juan Murismo, Vicente Molano, Modesto Medina, Luis Pusano, Vicente Sánchez, Benjamín González, Adolfo Moncayo, Agustín Salas, Díego Velasco, Benito Vargas, Francisco F. Ordoña, Andrés Urdaneta, Nicolás Rodríguez, Vicente García, Tomás Gallón, José Antonio Arredondo, José Velasco, Felipe Alzola, Eusebio Sánchez, Manuel Durán, Simón Múrcia, Luis Tapia, Juan Rojas, Crispino Pinos, Juan Cruz, Maximiliano Trillo, Daniel Rejas, Juan N. Villegas, Pedro Guzmán, Aniceto Montoya, Francisco Vargas, Feliciano Rojas, José Vargas, Paulino Miranda, Ramón Benavides, Benedicto Narango, Elías Calixto, Benavides, Valentín Vázquez, Matiño Almandarán, Daniel Vergara, José María Almandarán, Luis Gómez, Matiño Narango, José M. Mancero, Eliseo Zárate, Adolfo Arguello, Lorenzo Quinza, Tomás Babil, Francisco Sánchez, Fidel Abril, Pedro Abri, Moisés Arguello.

LA MAGDALENA.

Jesús I. Coronel, Nicolás F. González, Fabio Calleja, Eutimio Estrada, Antonio Camacho, Eusebio Morales, Leovigildo Coronel, Benigno Barragán, Creo Castillo, Leandro Lara, Germán García, Secundino Moya, Salvador Morales, Juan Verdezoso, Roberto Segura, Juan de Dios Velasco, Corio Lucero, Damián Barragán, Eusebio Baños, Onofre Velasco, Juan D. Núñez, Domingo Seccua, Desiderio Luna, Manuel Morales, Miguel Martínez, Fernando Camacho, Joaquín Velasco, Federico Estrada, Factor Velasco, Nicolás Rojas, Nicanor Castillo, Hédonio Núñez, Cornelio Castillo, Telésforo Velasco, Juan Pármico, Fidel Rivadeneira, Benito Bosque, Inocencio Ramos, José Antonio Recalde, Rosalino Gómez, Teodoro Flores, Carmelo A. Guzmán, Pío Seca, Anastasio Rojas, Andrés Bergara, Pedro Pablo Navarro, Leopoldo Morales, Agustín Peña, Darío Núñez, Manuel López, Juan Ignacio Asunción de la Luna, Simón Ramos, Eliseo Rivadeneira, Pacífico Vargas, Bartolomé Matías González, José A. Segura, Cruz Flallo, Leopoldo Morales, José García, Juan Fernández, Juan Castillo, Nicolás Rojas, Sebastián Segura, Martín Arávalo, Manuel Vargas, Norberto Rumiaguano, José D. Núñez, Juan Verdezoso, Esteban Castillo, Juan Agustín Vargas, Cedeño Rumiaguano, Angelo Camilo Sánchez, Francisco Gómez, Moisés García, Justo Estrada, Melchor Barragán, Román Mora, Vicentino Olalla, Hilario Guimara, Francisco Mendoza, Camilo Ocariz, José Quintanilla, Daniel C. González, Justo Pastor Mendoza, Soledad Llano, Marcelino Carrera, Tomás Tamariz, Tomás Tigrísmo Cobos, Gaspar Chávez, José Agüila, Ramón Ocaña, Esteban Sánchez, Anselmo Rojas, Manuel Espinoza, Vidal Chávez, Cecilio Camacho, Marcelino Rojas, Pantaleón González, Hipólito Sánchez, Miguel Antonio Ramos, Alejandro Coronel, Julián Vargas, Bartolomé Ruedas, Romeo José M. Sáez, Fernando Ruedas, Agustín Coronel, Rosendo Núñez, Cornelio González, Damián Ortega.

Bemidos.

AL PUEBLO.

El grande error de las acciones humanas es el uso de distintos criterios.

Esta verdad no será a primera vista suficientemente comprendida; pero ello es fruto de la moderna filosofía.

Esquela bay de las virtudes preceptuadas que reconoce otros criterios y el de los sentidos externos, el de la inteligencia, el de la conciencia, el de la memoria, el de la razón ya deductiva, ya inductiva y el de la autoridad divina y humana (\*). La ciencia contemporánea ha demostrado que solo para de examinar un criterio, un medio único para llegar a la verdad. Esto no se halla convenientemente divulgado. Se crea que en lo físico se debe jugar de una manera y en lo intelectual de otra; o de modo en los moral y de otro en lo político.

Un ejemplo bastará a comprobar que hombres razonables para escapar de un mal físico tonantemente ayudan a preparárselo en lo político o social.

En pasajero que deseas adelantar en un camino mire venir un carroje y en vez de atravesártelo en su paso, parar.

(\*) Predilección filosófica, autor P. Vallet. Tomo prim.

lo, impedirle la marcha y seguir solo por la carretera o mar de ir adelante en la misma dirección, donde sera aplastado, entra en él, toma puesto y hace su viaje fácilmente. No hemos visto hasta ahora a ningún hombre sonato solicitar puesto en un tren ó en un carroje a golpes de palo, con puñal en mano o revolver cargado, porque lo seguro sera que no lo conseguira.

Pues bien cosa rara y que causa asombro. Todos los partidos desean puesto en su carro de las sociedades que se llama el Gobierno, y sin embargo no quieren obtenerlo por medios pacíficos, frances y cinceladoras, sino a golpes de fusilada, de traición, de astúcia y de mano armada.

¿Por qué no tray quien salga á los campitos militares á azar obstruções y dejar aplastar por ellos y si hay miles de personas escritores, militares, comerciantes, obreros, que hacen cara á los Gobiernos y se tiran á fondo contra ellos?

¿No es mejor sistema político procurar para el cultivo de una sincera benevolencia, tratar de ser su apoyo y sostén y interesar llegar á colaboraciones y talvez á directores de su acción en la República?

La política de resistencia, lo que se llama partido de oposición, ningún buen resultado obtiene: sus triunfos son estériles, porque aunque se apoderare de los puestos públicos por medios de las armas, como ha implantado el sistema de violencia, su mismo éxito lo aliena á los vencidos, quienes pronto siguen sus huellas y convertidos en opositores tratan de reconquistar el poder por q' lo sostengan, trepa de empleados, leyes ad hoc para desconcertar o destruir los planes de los adversarios, etc. etc. y como ese dinero y esa apertura pudieran emplearse en la industria, el comercio, la ciencia y mil ocupaciones más útiles al progreso, resulta que hay desviación en la marcha social, y las fuerzas se pierden en vencer obstáculos artificiales.

Semejante conducta en nada difiere de la del combatiente que se occupa en destruir las calzadas y cavalar hoyos al enemigo, y mientras tanto desarrolla su propia disciplina y ejercicio de las armas, acaparar recursos, bocazas pioneras, fornicar y preparar campo para la victoria. El adversario interrumpe sus marchas, allanando los obstáculos y cuando lo estrechó en campamento cerrado apenas tuvo el trabajo de hacer prisionero.

Los gobiernos en nuestro país oyen los insultos de sus enemigos como ladridos á la luna y esperan á los revolucionarios con la punta de las bayonetas. Para sostener el pié de fuerza se gastan las contribuciones y todo el país paga el desastre de los verdaderos de la política.

Por estas ligeras consideraciones que cada ciudadano profunda y considera en sus mismos detalles, es posible calcular las calamidades que nos arrojan los procedimientos de los partidos. Estamos obligados para mejorar nuestra condición a cambiar de sistema y el que proponemos se funda en la más trivial noción de ciencias biológica y social. El Gobierno es un organismo que vive como la planta, como el protocarion, como el vertebral, como el hombre: no puede ser anquilosado ni reemplazado con uno de elementos diferentes. El es una pieza de madera que podemos arrajar al fuego y sustituir con una de acción ó de oro. Las modificaciones de que es susceptible, sólo se verifican por medios de las leyes de la asimilación y desasimilación, del cambio lento, oportuno y progresivo. Muchas cosas que no servían del todo inútiles, y perjudicosa si se las lleva, se convierten en útiles, perjudicando en el desarrollo de los demás.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

Si la República alguna vez quisiera servirse de nuestras hambrientas fuerzas en las batallas de la civilización, nos traeríamos sabremos qué cantidad de la posesión que se nos caña ó de la bandera que la sociedad nos entrete.

## LOS ANDES.

**LA PASTA Dentífrica y la Verdadera AGUA DE BOTOT**

DENTÍFRICO  
APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Exclusiva  
Firma

DEPÓSITO en GUAYAQUIL : J. PAYÉZE 17, Rue de la Paix

Y EN TODAS LAS BUENAS CASAS

PARIS

# "LOS ANDES."

PUBLICACION DIARIA.

## PRECIOS:

Suscripción mensual.....	S/. 1
Id. trimestral.....	S/. 3
Id. semestral.....	S/. 6
Id. anual.....	S/. 12
Número suelto.....	10 cts.

## TARIFA DE REMITIDOS Y AVISOS

Hasta 80 palabras.....	S/. 1
Cada palabra excedente.....	1 cts.
Per cada repetición de un aviso se pagará la mitad del precio de la primera inserción; pasando de veinticinco las repeticiones, el precio será convencional.	

Los avisos que se publican en tipos mayores que los normales, bien sea en una sola columna ó abrazando dos ó más, pagarán el valor de los que ocupan el mismo espacio.

Administración General: las Agencias.

Los suscriptores que cambian de domicilio ó condición, lo avisarán oportunamente á la Administración General.

La Administración General se entenderá con los Agentes y suscripciones del periódico.

La Correspondencia se rotulará al Director de LOS ANDES.

Para todo lo relativo al periódico y al establecimiento, dirigirse á

ISAAC CALMET

BOTICA CENTRAL.

Santa-Rosa

PROVINCIA DEL ORO

Se encarga de Agencias, Comisiones, compra de productos del país, y venta de toda clase de artículos en consignación.

Tiene espaciosas, seguras y bien acondicionadas bodegas, para depósito de mercaderías.

Los señores comerciantes de Loja, Zatunia, Cetina y demás lugares de la Provincia, no pagaran bodegues por las mercaderías en tránsito.

Guayaquil, Nbre. 30 de 1891.

LEWISSHN & CO.

NEW YORK.

IMPORTADORES.

COMPRA MIELLES DE AVES CON PLUMAS

Especialmente de Garzas y Cigüeñas

Blancas bien curadas.

Dirección 217 y 219 Mercer Street,

New York E. U. de A.

APARTADO DE COR. BOX. 21, RIO: P.

CONSEJO A LAS MADRES.

El Jarabe Calmante de la Sra. Winslow deberá usarse siempre, cuando los niños padecen de la dentición, proporcionando alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo y natural, aliviando todo dolor y amanece el angelito risueño y feliz. Es muy agradable al paladar, alivia al pequeñoé, ablanda las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos y es el mejor remedio conocido para diarreas ocasionadas por la degeneración ó otra causa.

SORDOS.

Una persona que se ha curado de la sordera y ruido de oídos, que ha padecido durante 28 años, usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien lo deseé; dirigirse al Sr. Nicholson, Santiago del Estero 1260 Buenos Aires.

LOMBRIZ SOLITARIA

EN HORMAS CON LOS

GLÓBULOS SECRETAN

FARMACIA LARROQUÉ Y FILLIOLA

ADOPTEO POR LOS HOSPITALES DE PARIS

Depósito en GUAYAQUIL : J. PAYÉZE

Y EN TODAS LAS BUENAS CASAS

PERLAS DE BORNA

EL ESTILO

Según los leyes de la República Francesa

de la República Francesa